

KOJIMACHI WEEKLY

THE ROTARY CLUB OF TOKYO KOJIMACHI

vol.58 no.20

2026.2.2

UNITE FOR GOOD
よいことのために手を取り合おう

2025~26年度年度
国際ロータリー会長 Francesco Arezzo



東京麹町ロータリークラブ

本日の例会プログラム

第20回例会 2026.2.2 (#2470)

舞の間

例会ホスト・紹介係 吉田会員
受付係 須藤会員 乳井会員
司会者 杉山会員 ソングリーダー 末竹会員

オープン例会

卓話 「人生の棚卸しのすすめ」

元NHKアナウンサー 住吉 美紀会員

前回の報告

第18回例会 2026.1.19 (#2468)

シリウス

例会ホスト・紹介係 藤田会員
受付係 齊藤会員 園田会員
司会者 崎山会員 ソングリーダー 杉山会員

卓話 清野一慧とその仲間達

ジャズコンサート

第19回例会 2026.1.28 (#2469)

千代田6クラブ合同例会 @帝国ホテル

今期のモットー: 「より高みを目指して」

会長報告

- 1) みなさま明けましておめでとうございます。本年もよろしく御協力ください。
- 2) 須藤会員には、バギオ基金より特別寄附の感謝状が届いております。
- 3) チン米山奨学生が出席です。

幹事報告

- 1) 新年あけましておめでとう御座います。
- 2) オープン例会には、是非お知り合いをお連れください。
- 3) 来週は、28日に千代田6クラブ合同例会ですので、26日の例会はございません。
- 4) 例会終了後に定例理事会がございます。又、各委員長は18:00~クラブ協議会を維新号にて開催致しますので、お集りください。



例会記録

会員総数 60名 出席会員数 24名
ゲスト 5名 ビジター 3名
その他 1名 海外ビジター 0名
事務局 3名

ニコニコボックス

若林会員: 明けましておめでとうございます。
細谷会長木寅幹事本年も宜しくお願ひ致します。
莊村会員: 今年も宜しくお願ひします。
末竹会員: 本年も宜しくお願ひ致します。
吉沢会員: 明けましておめでとうございます。
本年も宜しくお願ひ致します。
結婚記念日: 地引会員(1/16)
パートナー誕生日: 細谷会員(1/3)
地引会員(1/26)
誕生日祝い: 地引会員(1/2) 垣見会員(1/2)
加賀会員(1/16)

次回予告

第21回例会 2026.2.16 (#2471)

会場: 麗の間
例会ホスト・紹介係 山内会員
受付係 保科会員 青山会員
司会者 杉山会員
ソングリーダー 鄭会員

卓話「未定」

ポリオ根絶チャリティー公演

2月10日(火) 18:30 開演 「ライオンキング」 @有明劇団四季劇場
開演45分前から劇場内には入ることができます。グッズなどをご覧ください。

「税についてのこぼれ話」～税務行政の現状等～

馬場光徳 麴町税務署長 (11/17 卓話 地引会員紹介)

東京麹町ロータリークラブの皆様におかれましては、日頃より税務行政に対し、格別のご理解とご協力を賜っておりますことに、心より御礼申し上げます。

また、本日はこのような貴重な機会をお与えいただきましたこと、重ねて感謝申し上げます。

私は、本年七月に麹町税務署長として着任いたしました。麹町税務署は、皇居を中心に、立法・司法・行政の最高機関、さらには金融機関や大企業の本社機能が集積する、我が国の政治・経済の中核を所管する税務署でございます。年間の税収規模は約九兆円。これは一税務署としては全国最大規模であり、その責任の重さを日々痛感しております。

さて、税は、国民生活を支える最も重要な財源であります。

「脱税は誰が被害者か」と問われれば、その被害者は国であり、ひいては国民全体であります。適切に納められなかった税は、結果として、誠実に納税している方々が負担することになります。

私ども国税当局の使命は、適正かつ公平な課税を通じて、国民の信頼に応えることに尽きます。そのため、善良な納税者の皆様には親切丁寧に寄り添い、悪質な行為に対しては毅然と法令に基づき厳正に対応する、この姿勢を終始貫いてまいりました。

一方で、税務行政を取り巻く環境は、大きく変化しております。

所得税や法人税の申告件数は年々増加し、納税者数は大幅に伸びておりますが、国税当局の人員は大きく増えしておりません。限られた体制の中で、質の高い税務行政を維持するためには、DXの推進と業務の高度化・効率化が不可欠であります。

国税庁では、将来的に「書かない確定申告書」の実現を目指し、必要な情報を自動連携し、納税者が確認するだけで申告が完了する仕組みの構築を進め

クラブだより No.20

地区大会開催 2月26日(木) 13:00～点鐘
@H・ニューオータニ

☆ クラブ紹介は 16:20 ごろからです。

ております。この実現には、企業の皆様によるe-Taxの活用など、関係者の皆様のご理解とご協力が欠かせません。ぜひ、引き続きのご支援をお願い申し上げます。

また、消費税の不正還付など、国庫を脅かす悪質な行為については、最重点事項として厳格な審査と徹底した調査を行っております。不正還付は、国民の財産を詐取する極めて悪質な行為であり、決して看過することはできません。今後とも、法令に基づき、断固たる対応を続けてまいります。

私は、麹町税務署の職員に対し、「目指せ！鉛筆型人間、そして一步前へ」というスローガンを掲げております。鉛筆のように、搖るぎない一本の芯、すなわち使命感と倫理感を持つこと。同時に、芯の硬さを使い分けるように、相手や状況に応じて柔軟に対応すること。また、周りに木(氣)をつかうことで周囲への配慮を忘れず、さらに、身を削る思いで自己研鑽を重ね、常に前進する姿勢を持ち続けることを求めております。

また、麹町税務署では、今年の重点取組事項として、①源泉所得税を含めたキャッシュレス納付、②各税目におけるe-Taxの利用、特に法人税のALL e-Tax利用、③納税証明書のオンライン請求、④その他会計・税務のデジタル化を含めた業務のデジタル化促進に取り組んでおります。

税務行政は、税務署だけで完結するものではありません。地域の皆様、関係機関、関係団体の皆様との「協働」によって支えられております。私ども麹町税務署は、「チーム麹町」として、皆様と手を携えながら、信頼される税務行政の実現に取り組んでまいります。今後とも、税務行政への変わらぬご理解とご協力を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。本日は誠にありがとうございました。

東京麹町ロータリークラブ

設立	1968年6月17日	〒102-0093
例会日	月曜日 12:30	千代田区平河町 1-3-8
例会場	ホテル・ニューオータニ	平河町プラザ 204号 TEL:03-3263-9220
会長	細谷彬	FAX:03-3263-9122
幹事	木寅雅之	e-mail office@koujimachi-rc.jp
公共イメージ 向上委員長	保科充弘	URL:www.koujimachi-rc.jp